



► La conmemoración cobra un mayor significado para el Gobierno, ya que se celebra a solo tres días del inicio del último año de la administración del Presidente Gabriel Boric.

Municipios en Chile ultiman detalles para conmemorar el 8M

En algunas comunas la agenda de conmemoración se extenderá por todo el mes de marzo, mientras que para este sábado, la Delegación Presidencial Metropolitana autorizó la marcha encabezada por la Coordinadora 8M que comenzará su recorrido desde la Plaza Baquedano a las 10 de la mañana.

Antonia Mendoza C.

A días de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, este sábado 8 de marzo, los municipios ultiman detalles de los actos culturales, artísticos y deportivos programados para la ocasión. Mientras algunos eventos se llevarán a cabo durante el fin de semana, otros municipios han planeado una agenda que se extenderá a lo largo del mes de marzo.

Este año, la conmemoración cobra un mayor significado para el Gobierno, ya que se celebra a solo tres días del inicio del último año de la administración del Presidente Gabriel Boric y la Coordinadora 8M ha sido crítica con el Ejecutivo, señalando que la administración frenteamplista "ha ido vaciando las promesas feministas que formaban parte de su campaña".

En este marco, el Gobierno realizará actividades en las diferentes regiones del país con participación ciudadana y de organizaciones, poniendo "énfasis en los avances en los derechos de las mujeres, promovidos a través de dis-

tintas políticas públicas y relevando las prioridades del año en curso".

Además, para la jornada de este sábado, la Delegación Presidencial Metropolitana autorizó la manifestación, encabezada por la Coordinadora 8M que comenzará su recorrido desde la Plaza Baquedano a eso de las 10 de la mañana.

En esta versión, el escenario será ubicado en la calzada norte, a la altura de Tucapel Jiménez y con vista al oriente, a diferencia de otros años cuando se ubicaba a las afueras del metro Los Héroes. En ediciones anteriores la convocatoria también se contó con la participación de algunas ministras, como la de Trabajo y Previsión Social, Jeannette Jara (PC), y la de Mujer y Equidad de Género, Antonia Orellana (FA), sin embargo, hasta el cierre de esta edición no estaría confirmada su presencia.

En Santiago, el calendario se extiende por todo el mes de marzo con una serie de actividades muy distintas a las realizadas por la administración anterior. Uno de los despliegues

que priorizará el alcalde, Mario Desbordes, será su participación, junto a funcionarias municipales de Salud, Educación y Deporte, en la Plaza de Armas. Además, se realizará la activación de un convenio con BCI Seguros para atender una demanda que hasta ahora no se cubría de salud mental a más de 1.500 mujeres de la comuna.

Mientras tanto, en Providencia, con la tentativa participación de la también candidata presidencial, Evelyn Matthei, Providencia - que ya le extendió una invitación- prepara un evento en Barrio Italia para el sábado durante la tarde. La instancia contará con show artísticos, DJ, talleres y más de 42 locales gastronómicos.

De forma similar al año pasado, también tendrán diversas actividades marcadas en la agenda de marzo como talleres medioambientales, obras de teatro, rutas turísticas, seminarios, ferias de emprendedoras, jornadas de autocuidado, entre otras.

La Municipalidad de La Florida, encabezada por el alcalde, Daniel Reyes (Ind.) tampoco se quedará abajo de ser parte de la conmemoración por el 8M. El edil, inaugurará el viernes una feria laboral solo para mujeres en donde se ofrecerán 500 vacantes de empleo, mientras que el sábado 8 en la tarde se realizará el Concierto Violeta Sinfónico del Programa de Coros y Orquestas del Teatro Municipal del municipio con la participación de la actriz chilena Paulina Urrutia.

En el caso de Maipú, este viernes por la tarde, en una actividad abierta a toda la comunidad, se convocó a la "Cicletada Maupucinas en Ruta", que también incluirá una Feria de servicio en el punto de partida con emprendedoras, asesorías y toma de exámenes, entre otras cosas.

Paralelamente, desde las 16.30 hasta las 21.00, se estará realizando la "Ecocaminata Nocturna" por el Santuario de la Naturaleza en una previa al sábado 8 de marzo, la actividad incluirá un taller de Yoga. Finalmente, el Jueves 20 de marzo en el Teatro Municipal, presentarán la obra "El Amor" abierta para todo público.

Dentro de los municipios que solo realizarán actividades el día sábado 8 de marzo, está Puente Alto que desde las 10:00 a las 13:30 hrs realizará en la Plaza de Puente Alto una feria con stands, clínica móvil y un escenario con distintas presentaciones, mientras que en el Parque Juan Pablo II, con una programación extendida de 09 a 19hrs, se realizará el primer encuentro de mujeres puentealtinas, con feria de emprendedoras.

De igual manera, en La Reina se realizará la feria de emprendedoras y servicios "Bazar Mujer": Un evento, según consignan en las redes sociales del municipio, "lleno de emprendimiento, arte y gastronomía dedicado a las vecinas de La Reina" que contará con stand municipales para orientación y otros trámites comunitarios con enfoque de género.

En Renca, este jueves contarán con la presencia de Carolina Tohá en uno de sus eventos, este será el primer acto público en el que participará el nuevo rostro a la carrera presidencial tras haber renunciado al principal cargo del Ministerio del Interior y Seguridad Pública. Desde la municipalidad han organizado una amplia parrilla de actividades, algunas enfocadas y dirigidas hacia las mujeres cuidadoras en el Centro Comunitario Rehue. La programación promete diversas iniciativas, desde una exposición de arpilleras, talleres y conversatorios, hasta ferias y música en vivo.

Siendo uno de los primeros en comenzar la conmemoración, este jueves 6 de marzo inauguran el mes de la mujer con el evento "Renca Tierra de Lideresas" desde las 17.30hrs en el Parque Lo Váras. La actividad, moderada por la activista, influencer y emprendedora, Julieta Martínez, y las artistas musicales Flor de Rap y Aylin Silva.

En las Condes, realizarán, entre otras iniciativas, teatro, un trekking temático y talleres, pero su actividad principal es "Mujeres con cuento", que se inaugura este viernes a las 10:00 y consta de una intervención urbana con 8 libros gigantes instalados en distintos puntos de la vía pública, contando las historias de mujeres destacadas de la comuna. ●